

EL BALEAR

DIARIO POLITICO.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco 7, calleuelo.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año II.

Palma Mártes 11 de Diciembre de 1883.

Núm. 574

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Mártes 6 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 10 1/2 Barcelona por Alcudia. Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES

Servicio de trenes.—De Palma á Manacor y La Puebla 3'15 (m.) 8'10 m. y 2'45 t.—De Manacor á Palma y La Puebla 3'15 (m.). 8 m. y 3'15 t.—De La Puebla á Palma y Manacor á las 4 (mixto) 8'30 m. y 3'45 t.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma á las 2 t.—Los sábados de Palma á La Puebla á las 4'15 t.—Los domingos de La Puebla á Palma á las 5 t.

REVISTA DE PARIS.

¡Dos de diciembre!

Fecha célebre en Francia. Aniversario del imperio que muchos quieren restaurar sin contar con la huésped.

Hoy habrá recaudado el Tesoro algunos miles de francos en sellos de franqueo y telégramas. La Francia sigue su camino y de aquellas Tullerías donde hemos visto hace pocos años tanto lujo, tanta recepción, tanto aparato régio... no queda nada. La demolición está terminada. Ya no hay mas que el suelo.

¡Cosi va il mondo! dicen los italianos. Todo cambia de manera de ser con rapidéz pasmosa y el progreso se nota por horas. ¡Contraste curioso! En el recinto que ocupó ese Palacio de Tullerías reducido á cenizas por la revolucion, se verificaron anteaer experiencias para hacer imposible el incendio.

M. Gaspard Meyer ha inventado algo que hace incombustibles los objetos, asi como los monumentos y las casas. Las pruebas han sido brillantísimas.

—Vea usted, exclamaba un imperialista incombustible al hombre, como le llama un colega suyo. Vea usted, si se hubiera inventado esto un mes antes de la Comune, acaso el Palacio estaria aun ahí!

—Y acaso sirviera para hospital, cuartel, casa de correos, ó gran hotel de viajeros!

—¡Quien sabe!

El imperialista, oido esto, se fué á comprar un billete para el Vaudeville, donde se estrenaba anoche un drama que es un acontecimiento, y como si dijéramos la continuacion del derribo de Tullerías.

¿Quien no ha leído *Los reyes en el desierto*, de Alonso Daudet?

La novela obtuvo un éxito colosal á su aparicion. Pintar las costumbres de los reyes destronados que hacen en Paris la vida de particulares alegres y despreocupados, era un asunto esencialmente moderno, que requiera un autor de talento y de estilo atrevido para el publico lector.

Daudet hizo un libro verdaderamente extraordinario. Cuando una obra da la vuelta al mundo en dos ó tres meses, algo debe tener que salga de lo vulgar. *Les rois en exil*, fué, pues, un éxito sobre toda ponderacion, y Daudet se elevó á la altura á que hoy está.

Pero Daudet no es autor dramático. El

teatro es una cosa aparte que exige disposiciones especiales.

Coquelin, que es á la vez un actor eminente y un propagandista infatigable, ha querido popularizar el libro de Daudet. No bastaba que los ejemplares se hubieran vendido por millares: la verdadera propaganda está en el teatro, donde el público ve á los personajes que solo supone en el libro. Asi, pues, Coquelin, que se obstina en ocultar su nombre como colaborador de Daudet, ha convertido en comedia la obra ya popularísima, que firman en los carteles Daudet y Delair.

La obra se estrenó anoche ante un público escogidísimo compuesto de los hombres mas notables en las letras y en las artes... y la obra no gustó.

Acaso resultó en ella carencia de acción, tal vez dominaba en la concurrencia el elemento monárquico... ello es que á juzgar por lo que oimos al salir de la embajada de España, lo que se anunciaba y esperaba como un éxito no fué sino un fracaso honroso.

Perdimos la emocion del estreno los que debiamos ir á nuestra embajada, pero en cambio pasamos agradabilísimamente la noche.

La recepción fué brillante. Los duques de la Torre vieron pasar por sus salones á toda la colonia española, á los ministros todos de la República francesa, al cuerpo diplomático extranjero y á un número considerable de hombres políticos, banqueros, literatos, artistas y representantes de la prensa.

Por la primera vez, y esta es una novedad que prueba en el duque de la Torre deseo de inaugurar una política nueva en Paris, fueron invitados los directores de todos los periódicos, sin distincion de opiniones.

La duquesa, cuya proverbial hermosura parece aumentar cada año, fué admiradísima por los concurrentes franceses. Los españoles, por muy acostumbrados que estemos á verla, no nos explicamos como se puede lograr este secreto de «sobornar el tiempo», que diria el personaje del drama de Ayala.

De catalanes distinguidos, vimos á los señores Gil y Bosch, banqueros: á D. Pompeyo Gener y otros.

Constituia una novedad la presencia del príncipe Kotsubey, futuro esposo de Pepita Serrano, que con su vistoso uui-

fórme blanco y su gallarda presencia atraje todas las miradas.

En cuanto á la novia, está en toda la fuerza de su belleza española, y con seguridad cuando el príncipe su marido la presente en la corte de Rusia llamará poderosamente la atención, porque es un verdadero tipo español muy hermoso.

En resumen, la recepción de anoche, oficial y primera de las no oficiales que han de sucederla, hizo honor á la representación española.

Los periodistas franceses y los corresponsales extranjeros salieron complacidos.

Aun duraban, á la salida, los comentarios sobre el «motch» de billar que terminó anteaer, entre el célebre carambolista Scheeffler y el no menos famoso Vignaux.

Vignaux ha ganado á su contrincante. ¡Qué honor para un país, tener un hombre que hace 2,000 carambolas!

Anteaer, á la salida del torneo (porque los periódicos franceses llaman á esto un torneo.) Vignaux fué aclamado por la multitud y llevado en triunfo á su casa.

En la partida se atravesaban diez mil francos. Negocio muy cómodo este de ganarse al año cinco ó seis mil duros por hacer carambolas. Imposible parece.

En el teatro de Variétés se ha estrenado la revista del año, que firman tres periodistas.

Los periodistas parisienses que escriben críticas de teatros, han dado hace dos ó tres años en este *truc* de ganar ocho ó diez mil francos escribiendo una gaceta que se representa. Su autoridad de críticos se impone á la Direccion, y esta pone la obra, que se representa durante tres ó cuatro meses. Los sucesos mas culminantes del año pasan ante la vista del espectador, en caricatura mas ó menos bien hecha.

La de este año no es muy graciosa; pero como en ella se enseñan mujeres bonitas y se hace la parodia de las principales obras estrenadas en la temporada anterior, el éxito se hará poco á poco y la revista dará el resultado que sus autores se proponen.

Los tribunales nos han dado asunto en la semana para noticias muy curiosas de esta vertiginosa vida de Paris. Por ejem-

plo, el proceso intentado por Cloris Hugues, el diputado republicano, y su señora, al agente Morin.

En España no se conciben las agencias de infamias, que otro nombre no tienen estas que aquí se llaman de *reinsegne-ments*, en español noticias sobre las personas.

En ellas se obtiene, pagando, todo género de testigos falsos, de persecucion á tal ó cual sugeto hasta echarle de Paris ó matarle á disgustos... En vano la prensa reclama contra tan repugnante especulacion. Las agencias subsisten, y prueba de ello es lo que le ha sucedido al demagogó marsellés, que es al mismo tiempo un poeta muy notable y un esposo amantísimo.

leyendo un dia este Cloris Hugues un periódico y su seccion de tribunales, vió que una señora Lenormand habia pedido separarse de su marido. Que para probar la torpe conducta de este, la esposa alegaba supuestas infidelidades cometidas... ¿con quién? era la que en el tiempo á que la señora Lenormand se referia la señora Desroyel y luego ha sido la esposa del mismo Cloris Hugues, que tales cosas leia.

Figúrese el lector el asombro de un marido que lee en un periódico indignidades de su mujer siendo soltera, el que causaria á esta misma mujer; honradísima persona, ver su nombre impreso y mezclado en estas pruebas de libertinaje. Lo primero que se le ocurrió á Madame Hugues fué cojer un revolver, ir á buscar á la señora Lenormand y vengarse de sus acusaciones. No pudo lograr su intento, porque la Lenormand se estaba muriendo. Cloris Hugues, que de todo corazón, buscó, decidido á matarle, al miserable que habia lanzado el nombre de su esposa á la publicidad. Averiguó que era un tal Morin, empleado de una de esas agencias, y ya que no pudo matarle, porque el otro tuvo buen cuidado de evitar su presencia, le ha llevado ante los tribunales, que de seguro condenarán al miserable que así se prestaba á inventar una querida al marido de la tal Lenormand, conocedora, por lo que se vé, del Paris fotografiado en las novelas de Sué, hace años, y que siempre es el mismo.

«El Fígaro» ha publicado su número ilustrado como regalo de fin de año y que hará las veces del «Almanaque» que actualmente publica.

FOLLETIN.

(20)

D. MANUEL RUIZ ZORRILLA

ANTE LA ASOCIACION REPUBLICANA MILITAR.

midades á consentir que mi honra sea puesta en duda por los que me conocen y saben mi modo de obrar en todo.

Y si á mí, que le he prestado tantos servicios, me paga con tanta ingratitud, ¿qué hará con todos vosotros? Aprended para el dia de mañana, pues el que caiga y se exponga no podrá levantarse jamás.

Pero hay más. Al Sr. Zorrilla le constaba que yo queria dar á luz un folleto, y desde que lo supo, todos sus esfuerzos se dirigieron á evitarlo, teniéndome como una especie de prisionero de guerra, dando orden á los dueños de la casa en que yo vivia de que le tuvieran al corriente de todos mis pasos, y procurando apoderarse de mi cédula y de mi pasaporte, para dificultar todo intento de viaje que yo pudiera tener.

¿Era fundada esta desconfianza que de mí tenian? De ningún modo. Voy á probar hasta la evidencia, la lealtad, la fé y la constancia con que me conduje en los trabajos llevados á cabo en favor de la A. R. M. Desde los primeros meses, vinieron á la Asociacion cuatro regimientos, cuyos jefes, oficiales y sargentos se afiliaron casi en su mayoría; más tarde llegamos á contar 40 regimientos, y un total de 3.000 afiliados próximamente, entre reservas, depósitos, reemplazos, comisiones activas, destinos de mucha importancia,

en todos los centros y dependencias, ayudantes de algunos capitanes generales de provincias, jefes y oficiales de casi todas las armas, empleados de ferro-carriles, telégrafos y correos.

Cuatro años próximamente he estado desempeñando estos trabajos, y no habrá uno solo de los afiliados que pueda decir que se le ha perjudicado en lo más mínimo. A nadie se le ha separado de su puesto: á nadie se le ha causado el más leve daño, conservándose intactos y en sus puestos todos los regimientos comprometidos, aun despues de los sucesos del 5 de Agosto. Léjos de haber habido perjuicio para nadie, cuando todos creian que el aumento de reservas y depósitos por un lado, y por otro la circular del ministro de la Guerra sobre el pase á estas reservas por edades, nos habia de perjudicar grandemente, público es en toda la Junta que sólo 23 salieron de cuerpos para reservas, y en cambio vinieron á los cuerpos más de 200, que hoy se encuentran en filas. ¿Qué significa todo esto?

Los asociados lo dirán y ellos juzgarán de mi conducta, hoy que el señor Zorrilla, por cubrir á su cómplice, representante, paisano y amigo, Ricardo López, que todo lo ha perjudicado y descompuesto, deja en completo abandono á que tanto ha trabajado y tan bien ha cumplido, no queriendo oír ni accediendo, como le he propuesto, á que se verifique un careo entre el Sr. López y yo, para que se averigüe la verdad de todo, y cada uno quede en el lugar que le corresponde.

Pero basta de digresiones y continuemos haciendo historia. Al fin salió el Sr. López de Madrid para Barcelona el 27 de Junio por la tarde, llevándose las contraseñas de toda Cataluña para repartirlas, y prometiendo

que el primero de Julio, á más tardar remitiría los 7 ó 8 000 rs. para viajes de salida, pues el movimiento debía verificarse del 4 al 5 de Julio.

Nada de esto sucedió. Era el 16 de Julio y no habiamos vuelto á saber nada del señor López, ó, por mejor decir, supimos que, á su paso por Valencia, habia disgustado á los elementos afiliados por proponerles que tan luego como oyesen el grito de los primeros snblevados, se apercibieran á secundarlo. No conformes estos señores con esa proposicion, escribieron á la Junta, y tuvo que ir el secretario á arreglar lo que el señor López habia descompuesto, redactándose un acta que se remitió al presidente Sr. Mur, en la que protestaban de la conducta del representante Sr. López, porque no estaban conformes con lo que les habia propuesto y si con lo que les manifestó el secretario bajo su palabra, de que todos recibirían las órdenes para un mismo dia y hora.

Arregladas las cosas en Valencia, como queda dicho, salí el 18 de Julio para Barcelona, no sin haber dejado ántes al presidente Sr. Mur toda la documentacion y las órdenes para Badajoz y otro punto para que él las entregase á las personas que de antemano estaban convenidas y que las habian de llevar tan luego como yo les dijese, desde Barcelona y con anticipacion, el dia acordado. ¿Qué pasó para que el presidente no aguardara mi aviso y estampara la fecha del dia 4 de Agosto en las órdenes de Badajoz y á otro punto, disponiendo que se llevaran inmediatamente? Ya lo contaré en su lugar correspondiente, pues quiero ahora seguir los hechos, dia por dia.

El 18 llegué á Barcelona é inmediatamente pregunté por el representante Sr. López, á quien fui á ver tan luego como supe su do-

micilio, no habiéndome sido posible encontrarle hasta tres dias despues de mi llegada, y eso porque en su nombre vinieron á buscarme los señores Buixó y Marsilla, del elemento civil, los cuales, enterados de que pensaba dar á luz este folleto, me rogaron que no lo hiciera y olvidara todo resentimiento.

¿Qué motivos habia para que el señor López temiese encontrarse conmigo, pues algun temor debia tener desde el momento en que me enviaba á esos señores para que confesaran conmigo y me hicieran ver la necesidad de olvidar las ofensas que á mi espalda me habia inferido el Sr. López, añadiendo para halagarme delante de varios asociados que ya sabian mi actividad y que, si no ponía manos á la obra todo se malograria por las torpezas y abandono de dicho señor? ¿Qué motivos habia para todo esto, repito? Los siguientes:

Al otro dia de mi llegada me visitaron infinidad de asociados descontentos de la conducta del Sr. López, y me dijeron cuanto dicho señor habia trabajado para lanzarlos á la calle, y que para conseguirlo (siempre puesta su vista en los Bancos) quiso desprestigiarme, diciéndoles que estaba depuesto del cargo por el Sr. Zorrilla, de quien tenia órdenes para recogerme la documentacion valiéndose de todo recurso, pero que el que él habia ideado no lo produjo efecto, pues en vez de haber yo mandado con anticipacion á mi señora á Barcelona, como se habia convenido, llegamos los dos juntos dando lugar á que fracasase su plan, toda vez que si mi señora hubiese estado en su poder me hubieran amenazado con asesinarla si no entregaba los documentos de la A. R. M. Dijoles igualmente que mi viaje á Barcelona no sabia á qué obedecía ni de orden ni de quién lo efect-

Es una obra verdaderamente colosal, llena de primorosos dibujos y grabados, cromos autógrafos, artículos de los escritores más notables... en una palabra «El Figaro» ha echado el resto, como vulgarmente se dice, y esta publicación, que cuesta tres francos, no producirá a la empresa del popular diario menos de un millón de reales.

Apenas anunciada, y puesta a la venta en las librerías y kioscos del Boulevard había «cola» en la calle para comprarla.

Como que aquí todo el mundo lee, raro es el transeunte que no puede disponer de tres francos, y somos entre parisien- ses y extranjeros, tres millones de compradores.

EUSEBIO BLASCO.

Paris 3 diciembre.

NACIONAL.

MADRID 6.

CRÓNICA POLÍTICA.

Aunque parezca mentira por su insidiosidad, la política sigue atravesando ese periodo de calma y manoseamiento en que viene sumida desde hace algún tiempo. Los asuntos que la preocupan son los mismos que hace una mes; esto es, la conciliación que casi dá vergüenza hablar de ella tanto, mas cuanto que no se adelanta un paso ni se sabe nada de cierto, porque las personas que la han de hacer todavía no ha sotado la presa, por tanto, cuanto se dice sobre ella es problemático, incierto y procedente del estado llano de la política. Nosotros lo mismo que siempre, dispuestos a ella, siempre que no se que ran estemporizar las cosas y poner en peligro la paz pública y la seguridad del país.

Aparte de esto, no será nuevo el que cada periódico venga, según sus gustos y aficiones, comentando una palabra, una entrevista y hasta un saludo de esta ó de aquella persona que tiene que ver con la resolución de esta crisis por que están atravesando los partidos liberales de España.

Sobre esta particular viene «El Correo» con ese criterio neutral que nuevamente ha adoptado escribiendo estas líneas que no dejan de revelar un gran fondo de verdad.

«Evidentemente será un mal que riñan los liberales monárquicos; pero será un mal mayor que traten de engañarse con argucias y aplazamientos.

¿No caben juntos bajo una misma jefatura, cuestión que, aunque se huye de mentarla, es acaso la más importante? Pues decirlo de una vez: realmente el país no está para sufragio universal, ni para cambios constitucionales, ni para agitaciones de cierto género? Pues también hay que decirlo paladina y categóricamente. ¿Qué confianza, además, se va a tener en el esfuerzo conciliador del señor Moret—que nosotros lo reconocemos—cuando periódicos de su partido, «La Izquierda Dinástica», insinúa ayer, que si el mensaje no es expresivo y radical, no faltará quién, del lado izquierdista presente una enmienda pidiendo que se hable claro?

Lo mejor sería un concierto patriótico, sobre la base de lo más práctico y de lo más natural: pero si esto no es posible, hay que dar fin a la tramoya antes que el aburrimiento del público, ya iniciado, tome mayores proporciones.»

Y sobre todo cuando este aburrimiento es producido por la lucha infructífera del logro del imposible—políticamente hablando—que a nuestro ver es lo que están haciendo algunos izquierdistas intransigentes, ó al menos lo que hacen los periódicos que en la prensa representan el criterio de la izquierda.

Para que se juzgue de ella, no hay mas que pasar la vista por algunos diarios. «El Imparcial», por ejemplo, desmintiendo la noticia que ha circulado de la dimisión del Sr. duque de la Torre de la embajada de Paris, dice:

«Parece destituida de todo fundamento la noticia de una carta del Sr. duque de la Torre al Sr. Posada Herrera, manifestándole su propósito de retirarse de la embajada si el mensaje no se ajusta al programa de la izquierda.

Ni hace tanto tiempo que el señor duque ha salido de Madrid para hacer ese recordatorio, ni el Gobierno le necesita por otra parte.»

Es decir, que el dicho personaje está en no separarse del programa un ápice ó

lo que es lo mismo, que tanto él como todos los demás no cederán un átomo de su programa revolucionario, compuesto en las amarguras del despecho; pues la verdad, para esto podían haber ahorrado al país muchos disgustos y al Sr. Posada Herrera el de formar un gabinete de conciliación para lograr esta. A no ser que estos benditos hubieran creído que lo que ellos llamaban conciliación, iba a ser una imposición a los constitucionales ó su completo aniquilamiento. Si es esto, lo sentimos por el chasco que se van a llevar, cuando vean si las cosas van como deben ir, que, como suele decirse, la criada va a salirles respondona.

Claro es, que de estas escaramuzas políticas del seno de los liberales nadie se ha aprovechado más ni saca mejor tajo que los partidos republicanos. Y como prueba de lo mucho que les interesa que el partido liberal no llegue a conciliarse, es que apenas ven un rasgo de hidalgüa que les lleva a la avenencia, desatan sus iras contra ese amigo generoso de la paz, como acontece con «El Liberal» cuando habla de la actitud del señor Moret. Dice así:

«Creemos infundadas las dudas que abrigan algunos izquierdistas, acerca de la actitud política del Sr. Martos, de quien se supone que lleva su afán de inclinarse en favor de las aspiraciones de los fusionistas en contra de las que fundadamente alimenta la izquierda.

Y decimos que no lo creemos, porque el señor Moret fué uno de los individuos que comisionó el Directorio para exponer al Sr. Posada la condiciones sin las cuales los izquierdistas rehusaban entrar en el ministerio, encargándose de la cartera de Gobernación, precisamente porque era una de las condiciones. No es, por tanto, creible que el señor Moret despues de aceptar la cartera que deseaba, abandonase a sus amigos los Sres. Martos y Montero Rios, que continúan fieles a los compromisos contraídos, solamente por dar gusto al Sr. Sagasta.

Esta suposición haría muy poco honor al señor Moret y por eso la rechazamos.»

Y es natural este lenguaje, porque al fin y al cabo si no se hace la conciliación, muchos de los elementos que en ella hay, desengañados de que les han conocido que eran turcos, a pesar de su cristiano ropaje, volverán al campo de donde proceden, es decir a su atmósfera natural, y con esto las filas de «El Liberal» y otras se rehacerán con los valiosos desprendimientos que sufrieron a la formación del famoso Directorio.

Algunas conferencias como la celebrada entre el Sr. Sagasta y Balaguer, dan algo que hablar; pero no tienen nada de particular para llamar la atención sobre ella; solamente «El Imparcial», hablando sobre ella, dice que el jefe de los fusionistas mostróse reservado en exceso, siendo inútiles los esfuerzos de las personas que le rodeaban, especialmente de los conservadores, para obtener una declaración concreta. El Sr. Sagasta se limitó a exponer su creencia de que al fin se encontrará una fórmula que concilie a los diversos elementos liberales.

Mucho nos alegraremos que esto suceda sin sacrificar a nadie, aunque a pesar del patriotismo de nuestro ilustre jefe, lo vemos algo difícil, como decimos antes, dada la intransigencia de ciertas parcialidades izquierdistas.

No deja de ser curioso el siguiente suelto que «El Liberal» publica sobre las épocas en que según todas las probabilidades, vendrá a presentarse en el Congreso el discurso de la Corona. Dice el indicado colega.

«Si se encuentra medio de evitar un rompimiento decisivo entre los ministeriales y los fusionistas, antes de que las Cortes den principio a sus tareas, la discusión del Mensaje no podrá empezar en el Congreso—pues en el Congreso comenzará este debate—hasta el 8 de Enero, lo más pronto.»

El acto inaugural está señalado para el 15 del corriente; el 16 es domingo y por lo tanto, no se celebrará sesión; en la del 17 se procederá a la elección de mesa; el 18 se verificará el sorteo de secciones, que tal vez se constituyan el mismo día para elegir comisiones; de la Mensaje se reunirá el 19 y aunque rápidamente su encargo, no podrá, seguramente, dar lectura del dictamen hasta la sesión del 21, y como dicho dictamen tiene que estar cuarenta y ocho horas sobre la mesa y el 23 ó el 24 es costumbre suspender las

sesiones hasta que terminen las fiestas, resulta evidenciado que la discusión del Mensaje no podrá empezar hasta mediados de Enero.

Los plazos están, pues, perfectamente calculados, para dar tiempo.»

CORREO DE HOY

Madrid 7.

Ha ocurrido un desastroso incendio en Bruselas, que ha devorado los palacios del Senado y Congreso y edificios colindantes.

No se tiene aun noticia exacta de las desgracias personales.

Se han verificado en Paris varias prisiones de anarquistas.

«El Liberal» de hoy publica un artículo recordando las consecuencias que siempre han producido las divisiones entre los liberales.

Si ahora desapareciera, dice, la monarquía por intransigencias, el porvenir de la patria sería un triunfo para las turbas ó traería una brutal dictadura.

«El Globo» de hoy publica un comunicado que firman los concejales posibilistas Sres. Alapont, Jorro, Alcayne, Bellver y Manaut, encomiando el artículo que bajo el epigrafe «El Ayuntamiento de Valencia», publicóse en el número correspondiente al 3 del actual.

En dicho documento censúrase la conducta seguida por los Sres. Guerrero, Lliberá y Tarrasa, votando coaligados con fusionistas y conservadores.

El Sr. Castelar muéstrase muy disgustado del desquiciamiento y división de los posibilistas valencianos.

Anuncia «El Globo» de hoy que ha resucitado la cuestión arrocerá.

La Junta de aranceles se reunirá en breve para emitir dictamen sobre la introducción del citado artículo.

Los comités federales de Madrid piden su respectivo nombramiento al directorio para constituirse en Asamblea.

Una frase del Sr. Posada Herrera: «Si caigo, ha dicho, caeran conmigo los izquierdistas.»

El Consejo de Estado ha fallado en favor de la capitania general de Valencia, en el pleito seguido sobre el derecho de ocupar el palco en el teatro Principal por la autoridad militar.

Madrid 8.

—Dice la «Iberia»:

«Hemos oído decir que en la próxima semana aparecerán en la «Gaceta» una porción de decretos que contendrán otras tantas reformas importantes en diversos departamentos ministeriales.

Este esfuerzo parece revelar que los ministros, temiendo que pueda llegar el caso de abandonar el poder en un plazo mas ó ménos breve, tratan de dejar bien señalados sus respectivos planes.

Ignoramos lo que haya de cierto en esta especie.»

—El príncipe Federico Guillermo parece que lleva a su país una lista de personas que ocupan elevados cargos y de algunos funcionarios que ejercen destinos mas modestos, con objeto de otorgarles condecoraciones.

Entre los primeros dícese que figuran algunos miembros del gabinete, el general Blanco, duque de Sexto, general Salamanca y otros.

—Esta tarde han fondeado en Barcelona las fragatas alemanas «Prinz Adalbert y Sophie» que esperaran allí al príncipe imperial.

—La colonia alemana de Barcelona se ocupa con actividad en los preparativos para recibir y festejar a S. A. I. el príncipe Federico Guillermo, a su paso por Barcelona. Parece que la colonia en masa esperará a S. A. I. en la estación. Al salir S. A. I., una niña le ofrecerá, en nombre de los alemanes residentes en Barcelona, un precioso ramillete de flores, mientras las señoras de la colonia arrojarán flores en el carruaje que ocupe el príncipe.

El círculo Aleman, establecido en un piso principal de la plaza Real, se decorará é iluminará en los días que S. A. I. permanezca en la ciudad, colocándose en los balcones dos inscripciones en letras de oro, una en alemán dedicada al príncipe Federico Guillermo, y otra en castellano dedicada a S. M. el Rey D. Alfonso XII.

—Hemos oído asegurar que el príncipe Federico Guillermo ha entregado 5.000 duros para los pobres y establecimientos de Beneficencia.

—Según noticias oficiales recibidas hoy en el ministerio de Ultramar por el correo de las Antillas, se goza en ellas de la mas completa tranquilidad y su

estado económico y administrativo es satisfactorio.

—La «Gaceta» publica hoy un real decreto del ministerio de la Guerra, cuya parte dispositiva dice así:

«Artículo 1.º Las fuerzas que en la actualidad componen el ejército del Norte se distribuirán en cuatro divisiones, establecidas respectivamente en las capitánias generales de Vascongadas y de Navarra, en la orilla derecha del Ebro que corresponde a la provincia de Logroño, y en la capitania general de Burgos.

Art 2.º Las tres primeras divisiones constituirán un cuerpo de ejército que se denomina cuerpo de ejército del Norte, al mando de un general comandante en jefe, que ejercerá su autoridad sobre los territorios de Vascongadas, Navarra y provincia de Logroño.

Art. 3.º La capitania general de Burgos comprenderá las provincias de Burgos, Santander y Soria, quedando independiente del cuerpo de ejército del Norte.»

—«El Siglo» acentúa su oposición a la izquierda, de la cual dice que no es otra cosa que una guerrilla del partido republicano.

—La fragata «Navas de Tolosa» ha llegado sin novedad a Valparaíso.

Madrid 9.

«El Imparcial» asegura que la conciliación, fijándose en un punto concreto, pide el sufragio universal, aceptando en principio por todos los elementos liberales.

Los soldados procedentes de Badajoz recientemente indultados, han entregado a sus respectivos jefes parte de las cantidades en metálico que recibieron al tiempo de emigrar.

LOCAL.

A «El Demócrata» le ha salido, vamos a decir, un corresponsal en Ibiza que le escribe con fecha 4 del corriente, y cuyas mamarrachadas inserta el colega en su número de ayer, ó sea con cinco días de retraso. Todo este tiempo habrá sido necesario a la Comisión de estilo para hilvanarla.

Dejando a nuestro corresponsal en aquella isla que ponga los puntos sobre las íes a lo relatado por ese podridero político que se titula «El Demócrata», diremos que hoy, nuestro amigo Sr. Socias y Caimari está muy satisfecho de su viaje a Ibiza, donde cuando menos ayudó a evitar que se obsequiase con la mas formidable de las cencerradas a los que, ya que no puedan imponerse por sus fuerzas electorales y políticas asaltando de frente la fortaleza, tratando de introducirse por la poterna.

Sentimos lo sucedido, pero no podemos llorarlos; llórenlo los autores, cómplices y encubridores de la correspondencia publicada por «El Demócrata».

Pese a quien pese y caiga quien caiga, el verdadero y único partido monárquico liberal de Ibiza cumplirá sus deberes políticos.

Nuestro queridísimo amigo particular el Excmo. Sr. D. Felipe Puigdorfla antes Fuster, uno de los hombres mas respetables de esta capital, ha fallecido esta madrugada, víctima de un ataque cerebral que le acometió anoche. Gefe del partido conservador liberal en estas islas, desempeñó el cargo de Gobernador civil de la provincia, repetidas veces, fué Diputado a Cortes, y últimamente Presidente de la Diputación provincial, cumpliendo siempre sus deberes con acierto y entereza nada comunes. Su acrisolada honradez era proverbial, hasta el punto, de que la política, que todo lo venenaba, había respetado siempre la gran figura de Don Felipe Puigdorfla, a quien amigos y adversarios reconocieron siempre su mucho valer. La provincia entera y en especial el partido conservador liberal es an de luto por la pérdida de tan eminente patrio.

Damos a su apreciable familia nuestro mas sentido pésame.

Sentiríamos que se confirmara la noticia que hemos oído en círculos autorizados, de que el Excmo. Sr. D. Pedro Beaumont y Peralta, General segundo cabo de esta Capitania general y Gobernador militar de esta plaza, ha sido nombrado Comandante general de la provincia de Santander y Gobernador militar de la plaza de Santoña.

Las generales simpatías que tan distinguido militar se ha captado en esta isla, son el mejor elogio que pudiéramos ha-

cer de sus condiciones de carácter y de sus dotes de mando.

Dícese que vendrá en su relevo el General Alemany.

A pesar de que anoche se daba la octava ó novena representación de *Fra-Diavolo* y de que nuestro público es susceptible de poca variación, acudió al Circo una concurrencia más numerosa de lo que era de esperar.

Hubiera resistido ese número de representaciones otra obra como *Hernani*, pongo por caso?

Esta pregunta no se nos ocurre en vano y la recomendamos á nuestras empresas. El público anda harto de ciertas obras y de ciertas escuelas que no servirán ya para salir del atolladero de un día.

Ruy-Blás, Amleto, la Gioconda, Fátima, Bocaccio, Cleopatra y tantísimas operetas de la escuela alemana como *Le Nozze di Figaro*, nunca oídas en esta capital, tal vez proporcionarían á las Empresas mucha honra y mucho provecho.

No apartarse en lo posible de los repertorios trilladísimos cuyas producciones recitamos de memoria, será siempre una de las causas del mal estar que sienten las empresas.

Bien sabemos que nuestros deseos no han de cumplirse, pero no sería malo que algo se intentase, y todo eso iríamos adelantando.

Por algo se empieza.

Para esta noche los carteles del Teatro Principal anuncian la ópera del maestro Donizetti *La Favorita*.

Debutarán en ella la contra'to señora Cesanti, llegada hoy de Barcelona, y por indisposición del tenor Sr. Roig, que debía estrenarse en la parte de *Fernando* la cantara el Sr. Balzafiore.

El vapor alemán surto en nuestro puerto emprenderá hoy su viaje para la costa de España.

Es probable que, habiendo abonanzado el tiempo, se hagan á la mar los buques que han buscado amparo en nuestra bahía durante la última torbonada.

Esta mañana han salido para sus respectivos destinos los vapores correos de Alicante y Menorca.

El Sr. Battistini se presentará esta noche ante el público del Circo Balear cantando por segunda vez la ópera *El Trovador* en la que obtuvo tantos aplausos.

Esta mañana ha fondeado en el puerto el vapor *Palma* en el que deben haber llegado la cor'tralto Sra. *Cescati* y algunos instrumentistas que han de completar el cuadro de orquesta de nuestro teatro Principal.

La bendición del nuevo templo dedicado á San José, construido recientemente en el predio Son Nicolau, que debía verificarse anteayer se suspendió á causa del mal tiempo.

Avisaremos oportunamente á nuestros lectores el día que tenga lugar dicha festividad.

De las tormentas de estos días últimos van llegando detalles, que por fortuna no acusan ninguna desgracia personal, pero que revelan lo azotadas que han sido algunas comarcas de la isla.

El torrente de la Riera, arrastraba anteayer un carruaje con su correspondiente caballería, é igual suerte corrió otro vehículo en el torrente de Son Puig en la carretera de Manacor.

Todos los arroyos del término de esta capital han rebasado su cauce y han arrastrado al mar árboles enteros arrancados de cuajo.

Anoche se observó nuevamente á la puesta del sol la roja luz que desde hace algunos días aparece en el horizonte.

La sociedad *Fomento de la pintura y escultura* ha verificado el 31 sorteo de lotes. Los favorecidos tienen tiempo de escoger hasta el día 12 del actual.

Esta madrugada se ha embarcado para Mahon en el vapor-correo nuestro particular amigo el Brigadier de Ingenieros D. Nicolás Cheli con su apreciable fami-

lia, en cuyo punto quedará aquel de cuartel; por haber renunciado el cargo de Subinspector del cuerpo de Pamplona, donde recientemente había sido destinado.

El Fiel contraste, está verificando la comprobación de pesas y medidas en Sineu.

El viernes último empezaron en Mahon los bailes de máscara del presente carnaval (!)

Quien no se dé un hartazgo será porque no quiera.

Las empresas del Teatro Principal y Teatro-Circo están preparando la conocida ópera *Jone* para ponerla en escena á la mayor brevedad posible.

El viernes llegó á este puerto la balandra «Maria,» procedente de Palomós, con lastre.

El sábado tomaron entrada la polacra goleta «Trinidad,» de Cette; con pipas vacías, y el vapor «Lulio,» de Barcelona, con la correspondencia, 59 pasajeros y carga variada.

Y anteayer lo efectuaron el vapor alemán «Gaus, de Stelin, con alcohol; y el vapor de guerra italiano «Conte Taurro,» de Jerez, al mando del comandante Signor Guisepe, con 56 plazas y su equipo.

Las despachadas el viernes fueron el laúd «Antonieta,» para Palomós, con lastre; el patibot «Paulita,» para Barcelona, con efectos; el vapor «Union,» para Ibiza y Alicante, con carga y pasajeros; la Balandra «San Salvador,» para Sevilla, con efectos; el laúd «Esperanza,» para Cette, con vino y la corbeta «Rosario,» para Torrevejea, con lastre.

Los catedráticos de Instituto se han dirigido nuevamente al señor ministro de Fomento pidiendo el aumento gradual de sueldo en la forma que lo tiene el profesor de la enseñanza profesional, es decir, de 500 pesetas por cada cinco años.

Reclaman también los derechos pasivos; alegando que disfruta de ellos el profesor de Universidades.

Ya tenemos comunicacion telegráfica directa con Canarias.

Se ha recibido en Gobernacion el siguiente telegrama:

«Canarias 1.º.—Trabajos técnicos impedirán inauguracion oficial del cable hasta el miércoles. Puede considerarse asegurado el éxito del tendido.»

Esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor *Jaime II* procedente de Valencia con la correspondencia pasaje y carga.

El último número del *Boletín de la Escuela Mercantil de Mallorca* contiene el siguiente sumario:

«Memoria leída en la inauguracion del curso de 1883-84, por el Secretario de la Escuela, profesor D. José Otero (conclusion).—Un Decreto importante.—El Proyecto de un primer meridiano universal.—Noticias.»

En el mismo periódico leemos la siguiente noticia:

«Las próximas vacaciones obligadas de Navidad se aprovecharán para verificar durante ellas el traslado de esta *Escuela* á su nuevo local propio, de modo que será posible comenzar en el mismo todas las clases desde principios de año nuevo.

Se ha dado comienzo á la traslacion de la Biblioteca, Museo y material Escolar de uso ménos indispensable, á fin de ultimar el traslado y el conveniente arreglo del local nuevo, en la segunda quincena del próximo Diciembre.»

Leemos en nuestro querido colega *La Opinion*:

«Algunos amigos nuestros que estuvieron ayer en Lluçmayor; con el objeto de visitar al Sr. Verdura nos comunican la agradabilísima noticia de su restablecimiento, en tal grado, que es de todo punto probable que hoy abandone la cama. Mucho celebramos esta mejoría como la celebra unánimemente el pueblo de Lluçmayor.»

Al Ferrol no ha llegado todavía el ferrocarril; pero en punto á costumbres, aquellos habitantes no ceden un ápice á los pueblos más adelantados.

Ahi va la muestra que encontramos en un periódico de la localidad:

«Pe un pacto, convenio, ó como quiera llamarse, celebrado hace dias en nuestra ciudad entre un hombre y una mujer, nos da cuenta hoy una persona digna de todo crédito:

Consistió aquel en firmar ambos un documento en virtud del que vivirán durante un año maritalmente; al cabo de este tiempo los *conyuges* quedan en libertad de renovar, si así les conviniere ó de separarse, sin que por ello puedan hacerse cargos de ninguna especie,

Si antes de ese tiempo alguno de los firmantes falta á la cláusula anterior, tendrá que abonar al *perjudicado* la cantidad de 4.000 reales.

De esto al amor libre no hay más que un paso.»

CORREO DE MENORCA.

En los periódicos correspondientes á los días 6 y 7 encontramos las siguientes noticias:

«El segundo comandante de marina de esta provincia, don Wenceslao Vallarino ha sido nombrado ayudante de la de Barcelona.»

«El tiempo continúa revuelto, sucediéndose los vientos á las lluvias, y estas á los truenos y relámpagos sin interrupcion. Y para que fuera completo el cuadro de fenómenos que desde hace algunos dias venimos presenciando, sobre las ocho y media de la mañana de hoy ha caido un ligero pedrisco sobre esta ciudad, acompañado de imponente aparato atmosférico: lluvias, vientos, rayos y truenos y cuanto es propio de la estacion en que vamos á entrar, que por la manera como se anuncia, creemos será rigurosa como no habíamos visto hace años.

La temperatura ha bajado considerablemente.»

«Don Lucas Carreras y Taltavull, escribiente de la Secretaria del Ayuntamiento, ha sido nombrado oficial de la citada Secretaria, por cuyo motivo le felicitamos.

«Continúan calados los masteleros de los buques de la Escuadra de instruccion.»

«Hoy ha corrido el rumor en esta Ciudad, de haber quebrado una casa de la Habana, en la cual tenian intereses varios fabricantes de calzado de esta población.

Sentiríamos se confirmase la noticia, que acogemos con reserva, pues de resultar cierta, además, de los perjuicios que se ocasionaria á los citados fabricantes, quedaria sumamente abatida aquella industria que tan generalizada se halla en esta Isla.»

VARIEDADES

Un periódica francés publica curiosos pormenores acerca de un perro perteneciente á M. Barhomeuf, que tiene un café en la plaza de la Iglesia de Chameliere.

El animal comprende un gran número de palabras. Su dueño le pide su pipa, un cuchillo, un tenedor, etc, y trae, sin equivocarse nunca, el objeto pedido.

A las palabras «tengo frio en los piés,» se apresura á buscar el calzado. Vá á comprar pan con el dinero que se le da al efecto. A la palabra «caza,» corre á ponerse al lado de la escopeta, y si la caza ha dado resultado, vá él mismo á la cocina, toma un cuchillo y lo presenta á su ama diciéndole: «Mamaman.»

Es todo lo que sabe decir; pero lo dice muy distintamente.

Hé aqui como se hace la experiencia:

Se coloca la persona delante del animal, y mostrándole pan ó carne se dice que diga: «Maman.» El perro parece muy agitado, gruñe; pero si se reitera muchas veces la demanda, se decide á hablar. Pronuncia débilmente al principio de una manera poco clara, pero encuentra poco á poco la voz y acaba por decir las palabras «ma mamán» con toda claridad.

Curiosa es la estadística que se acaba de formar del total de existencia de oro, tanto en monedas como en barras, y que asciende á 580 millones de libras esterlinas, de las cuales corresponden á

	Pesetas.
Francia.	136.000.000
Inglaterra.	126.000.000
Estados Unidos.	29.000.000
España.	30.000.000
Alemania.	8.000.000
Holanda.	800.000

Las existencias de las demás naciones no ascienden á más de las de España, ni desciende á menos de la de Holanda.

—¿Ha visto V. á mi mamá política? pregunta un pollo en la puerta del circo de Price. Se ha extraviado.

—No la he visto salir, y estoy en la puerta hace ya tiempo. Debe estar dentro todavía.

—Si han apagado las luces...

—No importa; búsquela V. bien.

—Solo queda allí el domador junto á sus jaulas. ¡Cielos! ¿La habrá coleccionado?

**

En una boda.

Los convidados estaban reunidos. La novia se impacienta; el único que falta es el contrayente.

Al fin aparece todo sofocado. Es un hombre de 70 años.

—¡Gracias á Dios!—Dice el cura— otra vez procure venir mas temprano.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy 11 Diciembre.

LA FAVORITA.

Entrada general 1'25 pesetas.—Idem al paraiso 0'75.

A las 7 y media.

TEATRO-CIRCO BALEAR.

Funcion para hoy 11 Diciembre de 1883.

IL TROVATORE.

Precios en los dias no festivos.

Palcos sin entradas 4'50 pesetas.—Butacas con entrada 0'99.—Sillas con entrada 0'75.—Butacas sin idem 0'49.—Sillas sin idem 0'25.—Entrada general 0'50 céntimos.

Precios en los dias festivos.

Palcos sin entradas 6'00 pesetas.—Butacas con idem 1'50.—Sillas sin idem 1'00.—Sillas sin idem 0'75.—Delanteras sin idem 0'40.

Entrada general 0'50 pesetas. A las 7 y media.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 10 á las 5'55 t.

(Recibido á las 8'45 n.)

Los ministeriales afirman que la conciliación adelanta.

Se espera que celebrarán una conferencia los señores Sagasta y Pesada Herrera.

Los chinos han sido rechazados en Tonkin.

4 p^s interior: 37'50.

Madrid 10 á las 7 n.

El señor Moret está conferenciando con el señor Sagasta.

Se dice que el señor Sagasta se abstendrá de votar el sufragio universal pero lo aceptará aprobándolo las Cortes.

CIRCULO MERCANTIL.

Madrid 10.

4 p^s interior, contado, 00'00.

Id. id. fin corriente, 57'65.

Id. id. próximo, 00'00.

4 p^s amortizable, 71'00.

Empréstito de Cuba, 88'40.

Banco de España, 257.

Paris 4 p^s interior contado, 56'18

Palma 4 por ciento, 57'55.

Barcelona 4 por ciento, 57'42.

Coloniales 43'375.

Nerres, 105'00.

Alicantes, 93'25.

Orensas, 25'50.

Directos, 22'00.

Londres, 56'06.

Francias, 72'375.

¡UN NUEVO TRIUNFO!

LAS MÁQUINAS SIN RIVAL PARA COSER DE LA

COMPañÍA FABRIL "SINGER"

acaban de obtener en la Exposición de Amsterdám el DIPLOMA DE HONOR, recompensa la más alta concedida en este memorable certámen.



NUEVOS MODELOS

Máquinas para toda clase de labores, así de la Familia como para los industriales, con las piezas y accesorios correspondientes, según anuncios anteriores.

MAQUINAS DE LANZADERA OSCILANTE
las más perfeccionadas, finas y ligeras que se conocen.
250 PESETAS SEMANALES

10 por 100 de rebaja al contado.

Piezas y accesorios de todas clases.—Hilos y torzales de seda: aceite y agujas.

4. JAIME II, 4.

BANCO HISPANO COLONIAL.

Anuncio.

Celebrado en este día, con asistencia del Notario D. Luis G. Soler y Plá, el sorteo de amortización de 6.000 Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, según lo dispuesto en el artículo 7.º del Real decreto de 12 de Junio de 1880, han resultado favorecidas las bolas números 37, 97, 118, 218, 330, 799, 841, 961.

En su consecuencia, quedan amortizados en el primer millar los números 37, 97, 118, 218, 330, 799, 841, 961 y en el segundo millar los números 1037, 1097, 1118, 1218, 1230, 1799, 1811, 1951 y así correlativamente en los restantes millares de los 750 de la emisión.

Lo que en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real decreto, se hace público para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse, desde el día 2 de Enero próximo, a percibir las 500 pesetas importe del valor nominal de cada uno de los Billetes amortizados, más el cupon que vence en dicho día, presentando los valores y suscribiendo las facturas que se facilitarán en las Oficinas del Banco, en Barcelona; en Madrid en el Banco Hipotecario de España; en las Provincias en casa de los Corresponsales ya designados en cada Plaza; en París en el Banco de París y de los Países Bajos; y en Londres, en casa de los señores Uthoff y Compañía.

Barcelona 1.º de Diciembre de 1883.—El Gerente, P. de Sotolongo.

Venciendo en 1.º de Enero próximo el cupon número 14 de los Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, se procederá a su pago desde el expresado día, de 9 a 11 y media de la mañana.

El pago se efectuará presentando los interesados los Cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las Oficinas de esta Sociedad, Rambla de Estudios, número 1, Barcelona; en el Banco Hipotecario de España, en Madrid; en casa de los Corresponsales designados ya en Provincias; en París, en el Banco de París y de los Países Bajos, y en Londres, en casa de los señores Uthoff y Compañía.

Los Billetes que han resultado amortizados en el sorteo de este día, podrán presentarse asimismo al cobro de las 500 pesetas que cada uno de ellos representa, por medio de doble factura, que se facilitará en los puntos designados.

Los tenedores de los Cupones y de los Billetes amortizados que deseen cobrarlos en Provincias, donde haya designada representación de esta Sociedad deberán presentarlos a los Comisionados de la misma desde el 10 al 20 de este mes.

En Madrid y Barcelona en que existen los talonarios de comprobación, se efectuará el pago siempre sin necesidad de la anticipada presentación que se requiere para Provincias.

Se señalan para el pago en Barcelona los días desde el 1.º al 19 de Enero y trascurrido este plazo, se admitirán los Cupones y Billetes amortizados los lunes y martes de cada semana, a las horas expresadas.

Barcelona 1.º de Diciembre de 1883.—El Director Gerente, P. de Sotolongo.

LA VERDADERA CIENCIA ESPAÑOLA.

Biblioteca Económica.—Administración: Calle de los Angeles, núm. 14.—Barcelona.

Esta biblioteca, fundada para resucitar autores que nunca debieran haber caído en olvido, en sus tres años de existencia, ha merecido las bendiciones de todos los Prelados y los plácemes de todos los amantes del saber. Tiene divididas sus obras en dos secciones: una castellana y otra latina.

En la Sección castellana ha publicado: obras de Fr. Tomás de Jesús, 3 tom.; de Malon de Chaidé, 2 tom.; del P. Ribadeneira, 1 tom.; del P. Nieberberg, 3 tom.; del P. Alvarado, 6 tom.; del P. Gumilla, 2 tom.; de F. de Quevedo, 1 tom.; del P. Larramendi, 1 tom.; del Beato Orozco, 2 tom.; del P. Rojas, 1 tom.; de Fr. Diego de Estella, 5 tom.; de San Juan de la Cruz, 4 tom.; del D. D. Juan Huarte, 1 tom.; de Calderon de la Barca, 1 tom.; de Fr. Diego de Estella, 3 tom.; y de Fr. Juan Interian de Ayala, 3 tom.

En la sección latina ha editado las obras del P. Maldonado, 10 tom.; del Beato Orozco, 2 tomos; del P. Ludovico Losada, 10 tom.; del P. Francisco Suarez, y 6 tom. de Patrología Hispana. PP. Sæculi IV.

Para el año próximo tiene preparadas: Libro de la Imitación de Cristo Nuestro Señor, del P. Arias; El Monserrate, de Cristóbal de Vinés; La Retórica Cristiana, del P. Granada; Las Guerras de los Estados bajos, por D. Carlos Coloma; Las Misiones de la Compañía de Jesús en China y Japon, por el P. Guzman; Cartas de San Francisco Xavier y La Guerra del Palatinado, por Franco Ibarra.

En la sección latina, la continuación de la Metafísica del P. Suarez.

Abre, además, una suscripción especial para la Sagrada Biblia que contiene: Texto latino de la Vulgata. Texto bíblico castellano del Ilmo. Torres Amat y notas del Ilmo. Scio de San Miguel, armonizando y aclarando los comentarios con los trabajos conocidos ya del insigne P. Fita de la Compañía de Jesús y otros de renombrados autores.

Los precios generales de suscripción son: Sección castellana 9 ptas. al año para 1 tomos en rústica y 12 ptas. para los tomos en media holandesa; Sección latina, 22.50 pesetas rústica, al año, y 25.50 ptas. media holandesa. A los que se suscriban a ambas secciones se les abonará un 30 por 100.

Las obras sueltas castellanas, véndense a 5 rs. tomo rústica y 6 rs. media holandesa.

Las obras latinas, a 9.50 rs. tomo rústica, y 10.50 media holandesa.

Se suscribe en esta población en la imprenta de D. F. Guasp, quien facilitará prospectos y dará cuantas explicaciones se desee; como igualmente en la librería de D. H. A. Cusa.

CASA DE HUESPEDES

calle del Obispo, número 5, principal.

Se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar a precios muy baratos. Se sirven comidas a precios convenientes. Trato esmerado y económico. 182

Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremios. Se venden en la imprenta de este periódico a precios baratísimos.

Compañía Catalana

DE VAPORES TRASATLÁNTICOS. Línea fija mensual con salidas de Barcelona para

PUERTO-RICO Y HABANA.

Saldrá para dichos puntos el 20 de Diciembre el vapor

CASTILLA.

Admite carga y pasajeros.

Los fletes y pasajes de esta a Barcelona y el trasbordo en dicho punto son de cuenta de la Compañía.

Estando limitada la cabida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga.

Se despacha en Palma, plaza Copiñas, número 5, entresuelo.

El vapor Trasatlántico Español

APOLO

saldrá a mediados de Diciembre del puerto de Barcelona para el de la Habana con escalas en Puerto Rico, Santiago de Cuba y Cienfuegos.

Admite carga para los mencionados puertos.

Los gastos de trasbordo y fletes hasta Barcelona de la carga que se embarque en esta, son de cuenta de la Empresa.

Se despacha en esta de las Oficinas de la Is'ña, calle de la Marina, número 32, donde se facilitarán todos los informes necesarios.

PRECIOS

Nunca vistos.

ALFOMBRAS

EN CASA OBRADOR.

Desde 2 reales cana en adelante.

Plaza de Cort

números 2 a 10.

Gran baratura

DE ÁRBOLES FRUTALES.

En el jardín llamado *Cas Francés*, plaza puerta Pintada, número 8, hay nispereros desde 1 real a 4, ciruelos de 1 real a 2, melocotoneros de 1/4 de real a 3/4, membrillas de 1 real a 2 y además toda clase de árboles frutales y plantas a precios módicos.

Anuncio verdad.

En la calle de Odon-Colem, número 20, se venderá todos los días y horas de despacho, leche pura de vaca, sin mezcla ni adulteración de ninguna especie.

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

LA CORDELETA ESPAÑOLA.

En Liquidación.

En cumplimiento del artículo 341 del Código de Comercio esta Sociedad ha pasado a todos sus accionistas un estado de la misma perteneciente al mes de Noviembre. Si alguno de aquellos señores no lo hubiere recibido sirvase avisarlo y se le facilitará a en seguida.

Por La Cordelera Española en Liquidación.—El Presidente de la Comisión Liquidadora, Antonio Pomar.

ALMACEN DE MUSICA

DE PERELLÓ.

19, Union, 19.

Además de las novedades ya publicadas, se acaban de recibir todas las que fueron ejecutadas por el célebre Sesteto, en nuestro Teatro, para Piano a 2 y 4 manos, Wals, Lento y Pizzicato, Regente Gavotta, Zampa, Sinfonía 1.º 3.º y 4.º Polonesa Marqués, y 1.º Lgrima, Rapsodia Húngara, Sinfonía Mignon, Serenata y Meditación Chapí, Sinfonías Tutti in Maschera, Poeta y Aldeano, Paragraph 3.º Moraima Gavotta y Pavana de Luis XIII etc. Y además Tempestad Polka, Jota Viva Aragon, Zarzuelas para pequeños Teatros, y la célebre melodía titulada «Música Prohibida.»

Grandes rebajas desde el 50 al 70 p.º.

19, Union, 19.

MUEBLES

DE

V I E N A .

En el almacén de muebles de Bernardo Obrador, se ha recibido ya el completo y variado surtido de dichos artículos y a precios muy ventajosos.

Los muebles recibidos son:

Sofas de todos colores y de varias dimensiones.
Balancines, id. id.
Sillones, id. id.
Lavatorios, id. id.
Camas que se desarman.
Prensas.

Perchas de muchas clases, y una gran variedad en sillas de muchísimos dibujos, y a precios nunca vistos.

Plaza de Cort.

Ocarinas.

En la Biblioteca Musical de la calle de Jovellanos, número 5, se acaba de recibir un gran surtido de Ocarinas fabricadas por el señor Cesare Vicinelli individuo de los célebres concertistas conocido por Los Mntañeses de los Apeninos.

Las personas que tenían encargadas, podrán pasar a recogerlas cuando gusten. Único depósito en Palma, Biblioteca Musical, 5, Jovellanos, 5.

TINTA

para sellar sin aceite, negra, en carnada y violeta.

Véndese en la imprenta y librería de Rotger calle de Palacio número 4.